



PRESENTACIÓN

NOMBRE: ANA KAREN FRANCISCO PASCUAL

MAESTRO: FERNANDO LÓPEZ SANTIZ

MATERIA: SEMINARIO DE TESIS

LICENCIATURA EN CONTADURÍA Y FINANZAS
PÚBLICAS

8VO CUATRIMESTE

ELEMENTOS DE PROTOCOLO DE TESIS

El protocolo de tesis es una herramienta fundamental en la investigación académica, especialmente en el ámbito universitario. Este documento actúa como una guía estructurada que orienta al investigador a lo largo de la elaboración de su trabajo final. En este ensayo expositivo se abordarán los elementos esenciales que conforman un protocolo de tesis, destacando su importancia en el proceso de investigación y ofreciendo ejemplos claros que faciliten su comprensión.

1. Título de la Tesis

El título es el primer elemento visible del protocolo y debe reflejar de manera precisa la temática de la investigación. Un buen título es conciso, específico y atractivo, basado en términos clave que capturan la esencia del estudio. Por ejemplo, en lugar de un título genérico como "Estudio sobre la educación", se podría optar por "Impacto de la educación inclusiva en el rendimiento académico de estudiantes con necesidades especiales".

2. Planteamiento del Problema

Este apartado es crucial, ya que define la cuestión que el investigador busca resolver. Debe incluir una descripción clara y detallada del problema, su relevancia y las razones que motivan la investigación. Es efectivo presentar antecedentes que contextualicen el problema, facilitando así la comprensión del lector. Por ejemplo, se puede analizar cómo ciertas variables afectan el problema en cuestión, apoyándose en estudios previos

3. Hipótesis.

Cuando el investigador plantea un problema para ser estudiado, realiza una pregunta que, por lógica, queda a la espera de una respuesta, a la cual sin dudas llegará a responder al finalizar la investigación, a esta fase la hemos denominado planteamiento del problema, Sin embargo, existe un elemento dentro de la investigación que permite resolver la pregunta inicial sin que sea necesaria la respuesta final, a esta parte de la investigación se le denomina hipótesis.

4. Justificación

La justificación del estudio responde a la pregunta de por qué es importante llevar a cabo esta investigación. Aquí se argumentan las contribuciones que la investigación hará a la disciplina específica. También es útil mencionar si la investigación aborda una laguna teórica o práctica en la literatura existente. Una justificación bien elaborada no solo legitima el estudio, sino que también motiva al lector a interesarse por los resultados esperados.

5. Objetivos de la Investigación

Los objetivos pueden dividirse en generales y específicos. El objetivo general establece la meta principal del estudio, mientras que los objetivos específicos detallan las etapas concretas que se deberán alcanzar para cumplir con el objetivo general. Por ejemplo, si el objetivo general es "Evaluar el impacto del uso de tecnología en la enseñanza de matemáticas", los objetivos específicos podrían incluir "Analizar las herramientas tecnológicas más utilizadas" y "Evaluar el desempeño de los

estudiantes antes y después de la implementación de la tecnología".

6. Marco Teórico

Este apartado proporciona el contexto académico en el que se inscribe la investigación. Incluir teorías relevantes, conceptos y antecedentes que sustenten el estudio es esencial. El marco teórico ayuda a delinear el enfoque del análisis, permitiendo que el lector comprenda cómo se relacionan las diferentes piezas de información. Al construir este marco, es importante citar fuentes actuales y pertinentes que respalden las afirmaciones realizadas.

7. Metodología

La metodología describe el enfoque que se seguirá para llevar a cabo la investigación. Aquí se debe detallar el tipo de investigación (cuantitativa, cualitativa o mixta), el diseño del estudio, la población y la muestra, así como los instrumentos que se utilizarán para la recolección y análisis de datos. Es crucial que esta sección sea clara y replicable, permitiendo que otros investigadores puedan seguir el mismo procedimiento en el futuro.

8. Cronograma

Un cronograma es indispensable para planificar el tiempo dedicado a cada fase del estudio. Este elemento debe incluir fechas específicas para la realización de tareas como la recolección de datos, el análisis, la redacción del informe y la defensa de la tesis. Un cronograma bien estructurado no solo facilita la organización personal del investigador, sino que también asegura que se cumplan los plazos establecidos por la institución.

La bibliografía es una parte esencial del protocolo de tesis, que refleja la base documental sobre la cual se sustenta el estudio. Se debe incluir una lista de todas las fuentes citadas en el protocolo, siguiendo un formato de citación adecuado (APA, MLA, etc.). Esto no solo proporciona crédito a los autores originales, sino que también permite a otros investigadores acceder a la literatura que se ha utilizado.

En conclusión, el protocolo de tesis es un componente esencial en el proceso de investigación académica. Sus elementos fundamentales, como el planteamiento del problema, la justificación, los objetivos, el marco teórico, la metodología, el cronograma y la bibliografía, proporcionan una estructura sólida que guía al investigador y asegura la calidad del trabajo final. Dominar la elaboración de un protocolo de tesis es indispensable para todo estudiante que aspire a realizar una investigación significativa y contribuyente en su campo de estudio.

BIBLIOGRAFÍA: ANTOLOGÍA UDS (PROTOCOLO DE TESIS)

